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Estimados asociados:

Comenzamos un año con 
dificultades y nuevos 
desafíos, superamos 
momentos complejos 
con factores externos que 
activaron distintos planes 
de contingencia y que aún 
en la actualidad seguimos 
vigilando. 

Sufrimos una ola de calor 
con temperaturas extremas 
en sucesivos días del mes de 
enero y como consecuencia de 
ello un aumento récord en la 
demanda de los usuarios de 
nuestra Cooperativa y también 
de localidades vecinas a las 
cuales proveemos el servicio 
eléctrico. A nivel nacional 
fuimos testigos de apagones 
masivos de suministro de 
energía por varias horas, 
incluso días; vimos como 
en distintas provincias 
del territorio nacional 
se registraron incendios 
de pastizales y bosques, 
verdaderamente un caos. 

Desde CoopLuque, decidimos 
acelerar el plan de inversiones 
proyectado para los próximos 
años y definir las acciones 
tendientes a mantener la 
excelente calidad de servicio 
que siempre mantuvo 
esta distribuidora. Ya han 

EDITORIAL
comenzado los trabajos 
de mantenimiento que se 
realizan anualmente y se 
están aplicando mejoras a 
la red de distribución, con el 
objetivo de estar preparados 
para los próximos meses. 

Es importante remarcar 
que en ningún momento 
trasladamos el problema ni 
la responsabilidad que nos 
toca, sino por el contrario, 
nos concentramos en activar 
planes de acción a corto y 
mediano plazo, buscando 
inmediatamente superar el 
momento de crisis.

Aspiramos a mejorar 
continuamente en cada uno 
de los servicios que presta 
CoopLuque y es por ese 
motivo que nos encontramos 
trabajando arduamente en 
ello. Contamos con todos los 
asociados para acompañarnos 
en este camino, ya que la 
única manera de afrontar 
estar responsabilidad 
es hacerlo JUNTOS. Los 
invitamos a repasar en esta 
edición todas las actividades 
que se llevaron a cabo en los 
últimos meses. ¡GRACIAS!

Cristian Podio
Presidente
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Entre fines de diciembre y principios 
de enero, producto de la ola de calor, 

se registraron una serie de cortes de 
energía tanto en nuestra localidad como 
en la provincia y el país, una situación sin 
precedentes en esta Cooperativa. 

Como consecuencia de estos cortes, el 
día viernes 14 de enero, vecinos auto 
convocados se acercaron a la Administración 
con el fin de conocer el motivo de los cortes 
y las inversiones realizadas en el servicio. 
Estuvieron presentes miembros del Consejo 
de Administración, entre ellos el Presidente, 
Vice presidente y Síndico, acompañados por 
personal de Redes, quienes respondieron a 
todas las preguntas de los socios.

Posteriormente, el viernes 21 de enero se 
llevó a cabo una Conferencia de Prensa para 
dar precisiones sobre la situación general 
del sistema eléctrico ante la ola de calor, 
inversiones realizadas, mantenimiento y 
motivos de los cortes.

OLA DE CALOR AFECTÓ AL 
SERVICIO DE ENERGÍA

http://fb.watch/clm5eJ-KMN/
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Además, el domingo 5 de diciembre, en 
un corte programado de 6 horas de 

duración, se repotenció el transformador 
de respaldo a través de un sistema de 
ventiladores, ampliando su capacidad 
de 6,3 a 7,5 MVA, y se lo dejó listo para 
conectar ante cualquier emergencia. 

No obstante, a pesar de todo este 
mantenimiento preventivo, el lunes 20 
de diciembre se produjo una falla en uno 
de los transformadores, produciendo un 
corte de 3 hs 30 min, en el cual se conectó 
el transformador de respaldo, de 7,5 MVA. 
El otro salió de servicio y se comenzó el 
proceso para su reparación. 

Durante la última semana de 
diciembre y la segunda semana de 
enero, se sucedieron una serie de 
cortes producidos por fallas tanto en 
la Estación Transformadora como en 
la Línea de Media Tensión y algunas 
Subestaciones, en los que sin dudas las 
altas temperaturas jugaron un papel 
importante, al dilatar los componentes y 
por ende hacer más vulnerable el sistema, 

DETALLE DE LA SITUACIÓN 
GENERAL DEL SISTEMA 
ELÉCTRICO

hecho que se dio no sólo en Luque, sino 
también en toda la provincia y el país. 

Respecto a esto, cabe destacar que 
contamos con un sistema de protección 
ante fallas en la Estación Transformadora, 
que corta el servicio para evitar daños 
mayores. Cuando se restablece el servicio, 
es porque el sistema está estabilizado. 
Además, contamos con 29 subestaciones 
que distribuyen la energía en la localidad, 
de las cuales 24 cuentan con medidores 
inteligentes. 

También realizamos una serie de 
cortes programados para corregir 
estas fallas y hacer maniobras en 
la Estación Transformadora, con el 
objetivo de redistribuir las cargas de los 
transformadores y así sobrellevar la ola 
de calor. Sabemos que los cortes siempre 
son molestos, pero se programaron en 
horarios de la madrugada a fin de no 
afectar la actividad laboral. 

Seguimos trabajando para mejorar el 
servicio a fin de continuar brindado la 
calidad que siempre caracterizó a nuestra 

La Estación Transformadora Luque, que es de EPEC pero está concesionada a nuestra 
Cooperativa, cuenta con tres transformadores, dos de 5 MVA y uno de 7,5 MVA de potencia. 
Dos se encuentran funcionando y el tercero es de respaldo. Cabe destacar que a estos 
equipos se le hizo un mantenimiento general en un corte programado de 8 horas el 
domingo 27 de junio. 
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Luego de un proceso de concurso de precios, 
la empresa Los Conce S.A. de la localidad de 
Esteban Echeverría, fue designada para reparar 
el transformador de 5MVA dañado el día 20 de 
diciembre. 

Previamente, las empresas participantes 
realizaron la inspección del equipo para poder 

cotizar el trabajo. El día 5 de abril lo retiraron de 
la Estación a los fines de repararlo y que pueda 
estar nuevamente disponible como respaldo ante 
cualquier eventualidad.

Cabe destacar que nuestra Cooperativa es una 
de las pocas de la provincia que cuenta con un 
trasformador de reserva, de lo contrario se debe 
recurrir a EPEC para pedir respaldo en caso de 
emergencia.

REPARACIÓN DEL 
TRANSFORMADOR DE 
RESERVA

localidad y que se vio interrumpida por 
una ola de calor sin precedentes. Tenemos 
un plan de inversión aprobado en el 
marco de la renovación del contrato de 
concesión con EPEC, el cual hemos venido 
desarrollando a lo largo de todo este 
tiempo. 

No obstante, hemos decidido acelerar 
dicho plan y adelantar algunas inversiones 
previendo una ola de calor similar a la 
vivida a fines de diciembre y principios 
de enero. Estas inversiones comprenden 
la compra de un transformador de mayor 

potencia, adecuación de la Estación 
Transformadora, reemplazo de líneas 
de Media Tensión, instalación de nuevas 
protecciones, entre otras, con una 
inversión estimada de 60 millones de 
pesos.  

Para finalizar, queremos hacer una 
mención especial respecto a nuestro 
personal del área de Redes, que trabajó 
todo el tiempo haciendo lo humana y 
técnicamente posible para enfrentar 
esta situación excepcional del servicio 
eléctrico.
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El domingo 20 de marzo, EPEC realizó 
un corte de energía de seis horas de 

duración que afectó a varias localidades 
de la zona, para realizar trabajos en 
la Estación Transformadora Villa del 
Rosario. Cambiaron un seccionador 
de 66kV en línea salida Pilar y un 
transformador de intensidad totalizador 
en barras 13kV. Además, repararon la 
línea de 66kV que ingresa a la Estación 
Transformadora Luque.

Cabe destacar que nuestro personal de 
Redes aprovechó las horas de corte para 
instalar un reconectador en conjunto 
con la Cooperativa de Calchín Oeste 
y realizar tareas de mantenimiento y 
poda en la línea de 13,2kV en conjunto 
con la Cooperativa de Calchín. Además, 
se realizaron reformas en la Estación 
Transformadora.

TAREAS DE MANTENIMIENTO 
Y MEJORAS

Por otro lado, a partir de mayo se realizará 
la poda anual correctiva en la Línea de 
Media Tensión y en la época invernal se 
trabajará fuertemente para llevar adelante 
una importante inversión en la Estación 
Transformadora a fin de mejorar el 
servicio.

http://fb.watch/cLCAk7CII8/
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OBRA LOTEO DE SERVICIOS
Estamos instalando los servicios de 
Energía, Agua y Cloacas en el Loteo 
Sueldo, ubicado al Sur de nuestra 
localidad, destinado a servicios.

Junto a la 
Municipalidad de 

Luque, instalamos 
16 nuevas 
luminarias led en 
el tramo que va 
desde la Rotonda 
hasta la calle Jujuy. 
De esta manera, 
completamos la 
iluminación sobre 
la Ruta 13 en el 
acceso Oeste de 
Luque. 

ILUMINACIÓN ACCESO OESTE
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Nuestra cooperativa donó luminarias 
para el polideportivo de la Asociación 

Deportiva y Cultural Luque, y el personal 
de Redes se encargó de colocarlas. El 
trabajo conjunto de las instituciones 
locales permite lograr beneficios para 
toda la comunidad. 

CAMBIO DE LUMINARIAS 
DEL POLIDEPORTIVO 

En primer lugar, se reforzaron los 
controles de las puestas a tierra de las 

luminarias de plazas y espacios verdes, 
para seguir manteniendo la seguridad 
eléctrica del sistema de alumbrado, en un 
trabajo conjunto con la Municipalidad de 
Luque.

APOYANDO A NUESTRA 
FIESTA PIEMONTESA
Como todos los años, CoopLuque 
colabora y participa en la Fiesta Nacional                            
de la Familia Piemontesa. 

Además, nuestro Personal realizó 
las instalaciones eléctricas y de agua 
en la carpa de comidas, para que los 
colaboradores puedan trabajar cómodos y 
con todos los servicios a su disposición. 

Finalmente, el día sábado, la Secretaria 
del Consejo de Administración Mirta 
Oliva, el Tesorero Fabián Costamagna y 
la Gerente Yamila Novello, estuvieron 
representando a CoopLuque en la Fiesta. 
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Nuestra fábrica de columnas y 
accesorios de hormigón para líneas 

eléctricas, Hormicoop, adquirió en el mes 
de marzo un nuevo molde de baja tensión, 
de 15 metros de longitud.

Además, se está gestionando la compra de 
un nuevo puente grúa, a los fines de seguir 
apostando a la tecnología y a mejorar los 
procesos para una constante superación.

HORMICOOP ADQUIRIÓ 
UN NUEVO MOLDE

El martes 25 de enero, se reunieron 
en Córdoba el Ministro de Industria, 

Comercio y Minería Eduardo Acastello, 
la directora de Parques Industriales 
Alejandra Barbero, el Intendente 
Municipal Lucas Valiente, el presidente 
de CAPIL Hugo Luconi y Nicolás Piovano 
Síndico de CAPIL y representante del 
Concejo de Administración de CoopLuque.

Avanzamos en las agendas comunes 
entre parques industriales y Ministerio 
para analizar las necesidades del Parque 
Industrial, entre ellas una posible 
ampliación, proyectos de pavimentación, 

REUNIÓN CON EL 
MINISTRO DE INDUSTRIA, 
COMERCIO Y MINERÍA

la gestión para la radicación de nuevas 
industrias, así como también estar 
preparados para futuras demandas 
que puedan surgir en el mercado y 
también la posibilidad de llevar a cabo 
una comunidad solar dentro del parque 
industrial.
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Este año volvió en forma diaria Visión 
2 Noticias, el noticiero de Luque TV 

Canal 2, con toda la información local, 
columnas, y un resumen de las principales 
noticias a nivel nacional y provincial. Se 
emite de lunes a viernes a las 12:30 hs. por 
el canal 2 de la Grilla Analógica y el canal 
113 en la Grilla Digital HD.

Además, en el mes de marzo retornó 
el programa de los sábados, con una 
imagen renovada. Se trata de Conecta2, 
programa de interés general para toda la 
familia, que se emite todos los sábados 
a las 12:30 hs. En esta nueva propuesta, 

LUQUE TV CON 
PROGRAMACIÓN RENOVADA 

se apuesta a profundizar en temas de 
impacto social y a difundir la vida e 
idiosincrasia de la comunidad a través de 
informes, entrevistas y espacio de apoyo a 
emprendedores e instituciones.
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El domingo 24 de abril se llevó a 
cabo frente a CoopLuque el evento 

“Todo Cabe en un Jarrito” y la obra “Un 
jarrito de cuentos”, de la mano de María 
Montaldo y Marcelo Guerrero. 

Gracias a la biblioteca rodante, niños 
de todas las edades pudieron disfrutar 
de la lectura de cuentos de diferentes 
temáticas. Y más tarde disfrutaron de un 
espectáculo de cuentos y canciones lleno 
de alegría y mundos imaginarios.

LECTURA 
Y DIVERSIÓN 
JUNTO A ...

Muchas gracias a todas las familias que 
se acercaron para compartir una hermosa 
tarde de lectura, música, cultura y 
diversión.
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http://youtu.be/pIMTKuQlI1s
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Se desarrolló el miércoles 16 de marzo 
el 1° Encuentro de Ideas 2022, donde 

se trataron diferentes temas relacionados 
a los servicios, además de ideas que 
propusieron los asistentes.

Muchas gracias por tomarse el tiempo 
de participar en esta actividad y sumar 
su punto de vista para mejorar esta 
Cooperativa que es de todos los socios.

Seguimos trabajando juntos para brindar 
cada día más y mejores servicios.

1° ENCUENTRO DE IDEAS 2022

El 8 de marzo, el Consejo de Administración 
realizó un reconocimiento a Silvia Agüero 
por sus 34 años de trabajo en nuestra 
organización. Entre anécdotas y recuerdos, 
se hizo entrega de un presente por su 
merecida jubilación.

¡¡Felicidades Silvia y a disfrutar de esta 
nueva etapa!!

¡FELICIDADES SILVIA!

http://youtu.be/dhJc4wCBA6c
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El martes 15 de marzo se llevó a cabo 
la conferencia “Causas del actual 

conflicto entre Rusia y Ucrania” a cargo 
del Periodista Nicolás Piccioni Aimar, una 
excelente disertación en la cual explicó en 
detalle las casusas históricas, geopolíticas 
y personales de Putín para invadir al país 
vecino.

Nicolás nació en Luque y se egresó en el 
Instituto Secundario Dr Raul Loza. Estudió 
la carrera de Periodismo en el Colegio 
Universitario de Periodismo, y está a 

CONFERENCIA SOBRE GUERRA 
ENTRE RUSIA Y UCRANIA  

punto de culminar la carrera de Derecho 
en la Universidad Católica de Córdoba. 
Ha trabajado en distintos medios de 
comunicación como columnista, en los 
que realiza análisis de la política nacional 
e internacional.

Felicitaciones Nicolás y muchas gracias 
por compartir tus conocimientos!!

El jueves 22 de abril se llevó a cabo 
esta mañana en los dos colegios 

secundarios de Luque la charla “Los 
misterios de la formación planetaria”, a 

CHARLA SOBRE ASTROFÍSICA
cargo del Dr. Nicolás Cuello, investigador 
en Astrofísica, quien tiene fuertes lazos 
con nuestra localidad y que actualmente 
se encuentra viviendo en Francia.

http://youtu.be/lQ-Hr7kk1w8
http://youtu.be/cpa0NUk2VkI
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El miércoles 6 de abril nos visitaron 
alumnos de 2° y 3° año de la 

Escuela Especial Crecer para conocer 
el funcionamiento del Parque Solar 
Comunitario. Por su parte, el día 28 de 
abril, miembros del equipo de Redes de 
CoopLuque visitaron la Escuela para charlar 
sobre Eficiencia Energética, finalizando así 
la secuencia de Energía. 

VISITA DE LA 
ESCUELA CRECER

Felicitaciones a los 
chicos y docentes 
por interesarse 
en las energías 
renovables!!! Y 
muchas gracias por 
convocarnos para 
compartir nuestro 
conocimiento y 
experiencia en la 
materia.
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El sábado 23 de abril se jugó la final 
del torneo de fútbol, resultando 

ganador el equipo N° 1 integrado por: 
Ariel Moreyra, Mayco Bravo, Alejo Sosa, 
Mayco Álvarez, Miguel López y Sebastián 
Cardozo. Menciones especiales al goleador 
Mayco Bravo con 15 goles y al mejor 
arquero Ariel Moreyra.

EVENTOS POR EL 
DÍA DEL TRABAJADOR
Con el objetivo de promover la integración entre las diferentes áreas que componen la 
Cooperativa, se retomaron eventos que se habían suspendido a causa de la Pandemia. Así 
es que desde el área de Recursos Humanos se organizaron torneos de Fútbol y Bochas en 
vísperas del Día del Trabajador. 

También se realizó el torneo de bochas, 
cuyo equipo ganador fue el N° 3, integrado 
por: Emanuel Cimossa, David Varas y 
Jorge Paviatto.

Felicitaciones a los campeones y muchas 
gracias a todos por participar!!
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Durante la jornada del miércoles 20 
de abril, el personal de CoopLuque 

participó de la capacitación “Inducción 
al Cooperativismo” a cargo del Cr. 
Ernesto Paiva, con el objetivo de conocer 
las particularidades de una empresa 
cooperativa y fortalecer el sentido de 
pertenencia.

Se trataron temas como: diferencias entre 

CAPACITACIÓN SOBRE 
COOPERATIVISMO 

una cooperativa y una empresa privada - 
principios y valores - deberes y derechos 
de los socios - trabajo en equipo. A través 
de la explicación de conceptos, videos, 
juegos y dinámicas, los trabajadores 
reflexionaron sobre la importancia de su 
lugar de trabajo y cómo potenciarlo en 
conjunto.

El viernes 22 de abril se realizó un 
Taller de Lacas Vitrales, a cargo de 

Luly Novella, dirigido a las mujeres de 
CoopLuque, en el marco de los festejos por 
del Día del Trabajador.

TALLER PARA MUJERES

http://youtu.be/05vLEemA1iI
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Desde hace ya dos años nuestra 
Cooperativa mantiene un convenio 

con profesionales de la UNVM. En 
conjunto se viene trabajando en mejoras 
de nuestra Planta de Tratamiento de 
Efluentes.

Mensualmente nuestra Cooperativa 
recolecta muestras de agua de lagunas, 
las cuales son enviadas al laboratorio de 
la Universidad para ser analizadas y así 
monitorear y mejorar el funcionamiento 
de la Planta.

CONVENIO CON LA 
UNIVERSIDAD NACIONAL DE 
VILLA MARÍA

En el marco del trabajo que 
se viene realizando con la 

UNVM, visitamos las Plantas de 
Tratamiento de Efluentes de la 
Cooperativa Eléctrica de General 
Deheza Ltda. y de la Cooperativa 
de Agua Potable, Otros Servicios 
Públicos y Vivienda de Villa Nueva 
Ltda. para compartir experiencias y 
aportar ideas en conjunto. 

VISITA A OTRAS 
PLANTAS
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Este es un primer paso en el 
ordenamiento de la separación y 

recolección diferenciada, que es muy 
importante para nuestra comunidad, 
ya que permite agilizar el proceso entre 
los que separan y acopian materiales 
reciclables y quienes los recolectan para 
comercializarlos. 

El último contenedor, de color azul, es 
para recolectar aceite vegetal usado (de 
cocina). Se debe llevar envasado en una 
botella de plástico (no se tira suelto). 
Semanalmente una empresa de Carlos 
Paz es la encargada de reciclarlo para 
transformarlo en biodiesel. 

RECICLAR: 
LA IMPORTANCIA DEL 
CONTENEDOR AZUL

A fines de diciembre, la Municipalidad de Luque inauguró Primer Punto Limpio, ubicado 
en la Plazoleta de los Niños, para recolectar papel, cartón, vidrio, botellas de plástico PET, 
latas de aluminio y aceite vegetal usado. 



El cuidado del medio ambiente es fundamental para la higiene, salud y seguridad de 
todos. Sólo tenés que separar los materiales reciclables en tu hogar, acopiarlos y luego 
depositarlos en cada contenedor. Recordá que todo debe estar limpio y seco. 
El cambio empieza por vos. 

Esto es para evitar que 
el aceite vaya en las 
cloacas, ya que perjudica 
el funcionamiento de la 
Planta de Tratamiento, 
además de generar 
obstrucciones en las 
cañerías. 

El aceite usado tiene un 
alto poder contaminante, 
no lo tiremos por la 
pileta de la cocina!!! 
Ahora tenemos un lugar 
donde llevarlo para que 
puedan tratarlo y así 
no dañe nuestro medio 
ambiente.
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